

México, en el top global de productores de droga sintética

- La ONU lo ubicó junto con Myanmar, Siria y Afganistán.
- PÁG. 40 Y eleconomista.mx

416%

ha crecido en México el uso de metanfetaminas: Conasama.

Advierte Conasama adulteración de fentanilo en México

Detectan alza de 416% en el uso de las metanfetaminas

Maritza Pérez

maritza.perez@eleconomista.mx

La Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones (Conasama), advirtió que en México se ha incrementado el consumo de metanfetaminas como droga inicial, al tiempo que el fentanilo está emergiendo y por primera vez se ha detectado la adulteración de fentanilo o heroína con xilacina, que es un analgésico de uso veterinario.

Durante un evento sobre el Día Internacional de la Lucha contra el Uso Indebido y el Tráfico Ilícito de Drogas, Nadia Robles, directora del Observatorio Mexicano de Salud Mental y Consumo de Drogas, de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones (Conasama), informó que entre 2013 y 2023, en nuestro país se ha incrementado en más de 416% el consumo de metanfetaminas, además de que se ha reportado como una droga de uso inicial.

"El alcohol y el tabaco son las sustancias con las que más se experimenta, también la cannabis, pero llama la atención que al menos en 7% de las personas que llegaron a tratamiento, experimentó directamente con las metanfetaminas, lo que habla también de la presencia de esta sustancia a edades muy tempranas, incrementando los riesgos asociados a este tipo de drogas", advirtió.

Asimismo, se dijo que en al menos 25 estados, las metanfetaminas es la droga por la que más se demanda tratamiento; en siete entidades, la principal sustancia es el alcohol; y en Baja California y Sonora, son los opioides.

Drogas emergentes

Por otro lado, destacó que el Sistema de Alerta Temprana ha detectado el uso de drogas emergentes como el fentanilo, el cual se mantiene constante, sobre todo en la zona norte del país, como Tijuana, Mexicali, San Luis Río Colorado, Hermosillo y Ciudad Juárez.

"Vemos que la demanda de atención ha ido creciendo constantemente, se mantienen niveles realmente bajos, respecto a toda la demanda de atención por uso de sustancias, pero vemos la tendencia a la alza, que se

mantiene con 518 casos atendidos en el 2023", explicó.

No obstante, también se advirtió que el Sistema de Alerta Temprana ha detectado el uso de Tucibi (droga sintética de la familia de anfetaminas), y fentanilo o heroína mezclado con Xilacina.

"Llama la atención que por primera vez, así como ocurrió con el fentanilo hace muchos años, se está encontrando la alteración de fentanilo y heroína con xilacina, especialmente en ciudades del norte del país", subrayó.

Cabe señalar que el reciente Informe Mundial sobre las Drogas 2024, publicado por la Oficina de Naciones Unidas contra las Drogas y el Delito de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), identificó que México se encuentra entre los principales productores de drogas sintéticas a nivel internacional.

De acuerdo con la ONU, México destaca por producir drogas sintéticas como el fentanilo y las metanfetaminas. FOTO:

SHUTTERSTOCK

De acuerdo con datos oficiales de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones, en al menos 25 estados, la metanfetaminas es la droga por la que más se demanda tratamiento.

